

Excursiones de senderismo de un día



Sábado 28/Domingo 29, octubre, 2023

El cañón del río Cega

Nivel 1+ (9 a.m.)

Recorrido por el valle del río Santa Águeda, remontando el río Cega por su singular cañón.

Datos técnicos

Salida: 9 a.m. desde la calle San Leonardo, esquina con la calle Princesa (Plaza de España).

A las 9,15 a.m. en [Plaza de Castilla](#), junto a la churrería de la Castellana.

Regreso: Entre las 19 y las 20h el viaje llegará a Madrid, salvo retrasos ajenos a la propia organización del viaje (atascos, mal tiempo, etc).

Precio: 26€ (Socios: 24€)

Desayuno: No hay parada para desayunar.

Distancia: 18 km

Desnivel de subida: 150 m (270 m acumulado).

Desnivel de bajada: 170 m (240 m acumulado).

Grupo: Reducido.

El traslado se realiza en autocar de 54 pax, que se comparte con otras excursiones hasta ocupar las 54 plazas. No se puede cambiar de asiento.

Marco Geográfico

Este itinerario se desarrolla por el piedemonte de la Somosierra segoviana, entre los términos municipales de Requijada y Pedraza.

Descripción del itinerario

Ruta con pocos desniveles y un poco larga, con gran variedad de paisajes y muchos atractivos: Ermita románica de Requijada, barranco de Santa Águeda, Cañón del río Cega, sabinares y encinares segovianos, y final en la villa amurallada de Pedraza.

Comenzaremos a caminar en la *ermita de la Virgen de las Vegas*, una de las joyas románicas de Segovia. Desde allí cruzaremos al *río de Santa Águeda* que ha labrado un curioso cañón calizo que desemboca en *Pajares de Pedraza*, pueblo donde se junta con el *río Cega* que remontaremos por su orilla derecha atravesando un interesante cañón, que en algún momento hay que superar usando unas cadenas como pasamanos (muy fácil).

La ruta nos conduce al pueblecito de *La Velilla* y desde allí, remontando un tercer cañón creado por un afluente del Cega, llegaremos a *Pedraza*, donde finaliza esta variada y entretenida ruta.

Valores naturales

El río Cega tiene sus nacientes en la vertiente norte del pico Nevero (2209 m), atraviesa los pinares de umbría y bordea el pueblo de Navafría, deslizándose por la meseta segoviana a pasar cerca de Pedraza, formando un curioso cañón tras unirse al río del Pontón y entrar en la Tierra de Pinares atravesando los términos de Turégano, Aguilafuente y Cuéllar, antes de recibir por su izquierda las aguas del río Pirón, cuando acaba de entrar en la provincia de Valladolid. Sus aguas van al Duero, río al que se une en el término vallisoletano de Viana de Cega, después de haber recorrido más de 130 km. El río Cega, junto con el Riaza, Duratón, Pirón y Eresma son los grandes ríos de la provincia de Segovia.

Valores Culturales

El Conjunto Histórico de Pedraza fue declarado monumento-histórico artístico el 30 de marzo de 1951.

La ermita de Nuestra Señora de las Vegas en Requijada, fue declarada Monumento Histórico Artístico en 1969, y destaca su pórtico meridional formado por siete arcos de medio punto que apoyan sobre columnas pareadas.

Dificultad de la ruta

Media.

Equipo recomendado

Chaqueta impermeable, forro polar, botas de montaña; mochila con comida y agua (1,5 litros mínimo); guantes, gorro, botiquín personal, protector solar, cubremochilas, paraguas plegable, bastones...

Es recomendable llevar un pequeño bolso de mano con ropa de repuesto que se deja en el maletero del autocar. De esta forma, al regresar puede uno cambiarse, si por la razón que fuera se hubiese uno mojado (o no).

Por otra parte, y con el fin de no ensuciar el autocar, se ruega se lleve calzado de repuesto que se dejará en el maletero, quitándose las botas antes de subir al autocar.

Por razones de seguridad, los bastones se transportarán necesariamente en el maletero del autocar.